

No se reunió la Comisión de Vías Públicas

La Comisión de Vías Públicas no se reunió anoche por falta de quorum.

No asistieron los señores Tristán ni Artavia por haber tenido que concurrir a la reunión de la Facultad de Ingeniería.

El señor don Ricardo Pacheco se encontraba enfermo y por consiguiente no podía asistir. Esta reunión

se efectuará el jueves entrante.

En la oficina central de Paquetes Postales se encuentran rezagados 85 paquetes que han llegado del exterior y que no han sido retirados por sus consignatarios.

Estos paquetes ya tienen que pagar una multa de bolegaje.

Vida comercial

En Juan Vías el señor Honorio Quirós M. ha vendido su establecimiento al señor Ramón Castillo Jiménez.

Esta transacción se ha hecho por la suma de \$ 1756 50.

El Departamento de Agricultura

El Departamento de Agricultura se encuentra desde hace días acéfalo con la no asistencia del Director de éste por razón de enfermedad.

Hay actualmente mucho trabajo que no ha sido posible despachar por esa circunstancia. Deseamos que el señor Van der Laet mejore pronto porque su presencia en el Departamento de Agricultura se hace sentir.

Naranjas y moras

La Fábrica Nacional de Licores ha dispuesto comprar naranjas y moras en gran cantidad.

Estas frutas serán utilizadas en la fabricación de vinos y se pagan a buen precio.

Según reza un aviso de la Administración de la Fábrica para comprar las naranjas se requiere enviar una muestra con anterioridad.

Lea La Prensa; su material le interesa

¢ 5.50 a la Empresa de Transportes de Nicoya.

¢ 10 a Tobías Barrientos.

¢ 20 a Carlos Víquez.

¢ 5.75 a la Farmacia Ideal.

¢ 3.91 a la Botica Francesa.

¢ 37.30 a David Mora Solís.

¢ 250 colones al Dr. Benigno Tamayo.

¢ 100 al Dr. Francisco Segreda.

Se da permiso a los señores Salazar y Alvarado, comerciantes establecidos en esta plaza, para que pidan al exterior 125 gramos de cocaína y 125 gramos de sulfato de morfina.

A doña Marta de Quirós también se concede permiso para que introduzca 50 gramos de sulfato de morfina.

Velada del sábado en Cartago

A las ocho y media de la noche del sábado 7 de los corrientes, se verificó en el Teatro Apolo de la ciudad de Cartago, una velada organizada por don Jesús Mata y algunas distinguidas señoras de la sociedad cartaginesa a beneficio del Asilo de Ancianos de aquella Provincia.

El programa desarrollado, bastante extenso, fué del agrado general y gustaron mucho los números siguientes: composiciones del poeta don Rogelio Sotela, recitadas por él mismo; el guitarrista Marabot que tuvo que repetir varias piezas en su maravillosa guitarra; los bambucos cantados por la señorita Benigna Ortega; los cantos y bailes por las señoritas heredianas, Herminia Zamora, Adelia, María Ester y Socorro Calderón; la Muñeca, canto y baile por las niñas Vitalia Sáenz y Virginia Loría

de esta capital y otras niñas de Cartago; la bonita comedia escolar "Cosas de Antaño" que es una crítica muy bien hecha de las escuelas particulares de otros tiempos; la recitación Las Abandonadas, de Julio Sesto, por don Rogelio Granados.

Sentimos mucho no recordar por el momento los otros números del programa que tuvo algunas modificaciones en el curso de la velada.

Se nos informa que el resultado pecuniario de esta fiesta fue satisfactorio para los organizadores a quienes felicitamos por sus esfuerzos en pro de una Institución benéfica que será orgullo de la provincia de Cartago.

Antes de empezar la velada la banda militar tocó la retreta frente al Teatro Apolo debido a la galantería del señor Comandante de Plaza.

En la Facultad de Ingeniería

Anoche en la Facultad de Ingeniería se trató ampliamente del asunto de la pavimentación de las calles de esta capital.

El señor Ingeniero Municipal, don Manuel Antonio Víquez, con esa franqueza que le distingue, habló de la pésima costumbre entre los vecinos en el uso de las cloacas, porque en esa discusión de la pavimentación se trató precisamente del estado ac-

tual de las cloacas y de la cañería.

Es desastroso ese estado según el Ingeniero Municipal. La cañería está en perfecto mal estado. Al pasar las aplanadoras en una calle, los tubos se rompen por viejos.

Otras consideraciones interesantes se oyeron en aquel recinto en relación con este problema.

Noticia que ponemos en cuarentena

Circulaba ayer la noticia de que el Poder Ejecutivo en vista de la situación creada en el Ayuntamiento debido a los últimos acontecimientos que han ocasionado la desintegración de este cuerpo, daría un decreto autorizando al Gobernador para resolver ciertos asuntos urgentes. Nosotros no creemos que tal cosa se haga pues ya que la ley determina las funciones de los señores Municipales, funcionarios de elección popular, no es posible que por un

simple decreto ejecutivo se trate de modificar la ley dando atribuciones al Gobernador para que resuelva lo que solo corresponde hacer a los Municipales.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta prensa.

Un tesorero municipal que no quiere entregar los libros

Se nos ha informado que el señor Tesorero Municipal de la ciudad de Puntarenas no ha querido entregar los libros de su oficina a la Comisión examinadora de los mismos que la Municipalidad de aquel cantón central nombra cada año.

Este señor Tesorero en otra ocasión fue llamado a dar cuenta de algunas dife-

rencias que existían en los libros de la Tesorería, pero se le dejó en su puesto. Ahora ha habido necesidad de pedirle su renuncia y se ha llevado para su casa los libros y a pesar de haber el señor Gobernador de la Provincia exigido que muy entregue, no ha sido posible.

Entendemos que esto es asunto ya de la Corte.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 ½
Londres.....	381 ¾
París.....	108 ¾
España.....	286 ½
Italia.....	83 —
Suiza.....	386
Bélgica.....	1-3 —
Amsterdam oro a.....	40 ½
Dólares sobre Belría.....	400 ½
más 1 c/o	

Los contribuyentes en los Juegos Olímpicos

El señor Presidente de los Juegos Olímpicos recién pasados ha dado cuenta al Secretario del mismo Comité del estado de caja.

Entre la lista de los contribuyentes para estos festejos están los siguientes:

Bancos, comercio y compañías.....	¢ 7115 00
Automóviles y coches.....	3280 50
Corridas de toros Plaza Víquez.....	5500 00
Chlنامos de Plaza Víquez.....	213 00
Corridas de toros Manolo Rodó.....	2800 00
Derechos carrrouseles.....	900 00
Derechos sillas del Parque Morazán.....	900 00
Venta de árboles en el Estado.....	150 00
Entrada al Estado 8 días.....	12861 85
Venta estampillas hasta enero 15.....	4149 25
Suma.....	¢ 37 869 60

Esta es la suma total de entradas, de la cual se ha tenido que sacar los gastos que han ascendido a regular cantidad de colones.

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

SERIE CARUSO	
Sorteo No. 30	
Contrato N° 75, de don Ramón Sequelra.....	
SERIE SAGI-BARBA	
Sorteo No. 15	
Contrato N° 104, de don Abelardo Cisneros.....	

TESTIGOS—Rigoberto Villalobos G., Augusto Solano Ch., Manuel Quirós A.

Baile en Cartago

En los salones del Club Social de Cartago tuvo verificativo el sábado próximo pasado, en la noche, un bonito baile organizado por elementos de aquella sociedad y algunos de esta capital. La concurrencia fue muy grande y casi toda la colonia capitolina muy numerosa por cierto este año, que hace su temporada de verano en Cartago, estuvo presente en el baile. La orquesta dirigida por don Jorge Mata fue muy aplaudida por los danzantes.

El saqueo terminó en las primeras horas de la mañana del domingo.

Dstrucción de perros

Parece que en el barrio del Paso de la Vaca había hoy más de cinco canes muertos por envenenamiento y según se nos dijo habían sido envenenados por las autoridades de Sanidad.

Tal noticia que parece cierta nos hace recordar que el procedimiento de envenenar perros se eliminó por las muchas y funestas consecuencias a que podía dar lugar el arrojar al suelo, pildoras o pedazos de pan envenenados que muy bien podrían ser tomados por algunos niños.

Ahora se está adoptando ahora ese procedimiento protestamos nosotros con toda energía.

Búsquese otros medios menos peligrosos.

Sigue mejor

El amigo nuestro don Víctor Quesada se encuentra ya un tanto restablecido de los golpes que le ocasionara hace pocos días don Jaime Esquivel.

Nos alegramos de la mejoría de este señor Quesada.

Lea "La Prensa"

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

PARA MAS CONFLICTOS

LA DOBLE CIUDADANIA

Con el concepto moderno del patriotismo ¿puede un hombre tener dos patrias? Si, seguramente; el hombre puede tener dos patrias, como puede tener dos mujeres. Lo que no podrá ser cumplido lealmente con las dos cuando a ellas se les ocurra reñir entre sí.

El complicado problema de la doble ciudadanía preocupa actualmente a los iberoamericanos, y la prensa de Madrid escribe largu y tendido sobre este tema.

Antes de la gran guerra, los alemanes eran los únicos que podían adoptar la ciudadanía de cualquier país, especialmente de los países de América, sin dejar de ser por eso ciudadanos de Alemania. Y muchos intelectuales consideraron esto como una monstruosidad. Pero los tiempos cambian y con ellos cambian también los sentimientos y las ideas, y lo que hace diez años se consideraba de tan mala manera, hoy parece bien y se pretende generalizarlo.

Con el concepto clásico del patriotismo, la doble nacionalidad es una inmundicia. Aceptarla y propagarla, equivale a empezar a destruir el patriotismo tal como lo entendían nuestros padres y abuelos y tal como hasta hoy nos lo han enseñado a nosotros.

Los cultivadores del patriotismo nos han dicho que hay que amar a la Patria como a su madre, y no es posible que cada uno tenga dos madres.

Sin olvidar que admitir la doble nacionalidad, se puede admitir también a dos nacionalidades, que eso es una especie de poligamia patriótica, que una vez admitida preciso ha de ser aceptarla con todas sus consecuencias.

Vamos, pues, camino del Internacionalismo, y por ese camino, el mejor ciudadano será el ciudadano de todo el mundo. Pero eso es la muerte de la Patria sustituida por la Humanidad, que es el principio fundamental de nuestro ideal. Ahora vamos a tener razón los que siempre hemos considerado el interés de la humanidad por encima del egoísta torpe de las naciones.

Mientras se mantenga el criterio clásico del patriotismo, la doble ciudadanía seguirá siendo una monstruosidad preparada con intenciones inconcebibles.

Si España consigue que sus ciudadanos sean al mismo tiempo ciudadanos de las Repúblicas latinas, pronto Italia, Francia y otras naciones intentarán conseguir lo mismo y lo conseguirán. Y las fuertes intrigas diplomáticas de las naciones para obtener ventajas positivas, serán entonces más peligrosas porque podrán ejercerse desde las esferas oficiales de la política en la que tendrán derecho a intervenir los ciudadanos de otras naciones.

Sería de razón y de mucha utilidad que los hombres tuvieran derecho a desenvolver sus actividades y sus conocimientos en todas partes del mundo, sin que la nacionalidad fuese obstáculo de ninguna clase. A eso se llegará con el tiempo cuando se impongan los ideales internacionales. Pero mientras los gobiernos estén armados unos contra otros y perdure por necesidad como sagrado el deber de defender la patria contra todo extranjero, la doble ciudadanía será siempre un peligro serio y contra ella estarán latentes graves sospechas.

Tener dos ciudadanía equivale a tener dos patrias. Y si el patriotismo a la moda obliga a cada uno a preferir, proteger y defender todo lo de su patria ¿cómo ha de ser posible que cada hombre tenga dos patrias? Si esto llegara a prevalecer, sospechamos que sería una nueva manera de aumentar y complicar los conflictos del mundo.

BERNARDO MERINO

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Publicaciones

LA MODA ELEGANTE

De esta notabilísima revista de modas que se publica en Madrid, acabamos de recibir el número perteneciente al mes actual.

Trae enorme cantidad de nuevos modelos de trajes para damas, señoritas y niñas; nuevos modelos de sombreros y lindos bordados.

El material literario es de gran interés y buen gusto.

Contiene este ejemplar una valiosa hoja de patrones de tamaño natural.

UNION IBERO AMERICANA

De esta gran revista que aparece en Madrid hemos recibido la perteneciente al mes de diciembre último.

Tiene 112 páginas de texto y grabados, todo de un interés extraordinario para la América Latina.

BOLETINES

Hemos recibido el "Boletín de la Escuela Normal" que se edita en Honduras. Es una valiosa revista de pedagogía que honra a sus redactores.

También hemos recibido el "Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana", que publica importantes trabajos científicos sobre distintos aspectos sanitarios.

ALMACEN DE MUSICA
J. D. PAEZ y Co.

Música para Piano, Cantos, Orquesta y Banda.

ULTIMAS NOVEDADES

Instrumentos de Orquesta y Banda.
Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

No se reunió la Comisión de Sanidad

El sábado pasado tenía que haberse reunido la Comisión de Sanidad Municipal.

Peró esta reunión que era extraordinaria no se llevó a efecto por falta de quorum y porque había además pocos asuntos que tratar.

Se reunirá el miércoles entrante.

Traslado

La tienda de ropa LA MARQUESA de don CESAR ARGUDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que ocupaba «La Marina» de don Eduardo Castró S.

IDEALISTAS

Los idealismos humanos, como manifestaciones de los sobrenaturales atributos de la Belleza y de la Justicia Incrementada, son sentidos también por los salvajes; en cuyas almas racionales imprimió el Creador la imagen de su rostro: para usar el lenguaje del Rey Profeta.

No precisa, pues, que el hombre sea civilizado con ningún sistema para que sienta la imagen de bellezas que no ha visto, y aspire a lo justo que en su conciencia natural lo insta a la perfección moral: no otra cosa, en realidad, son las manifestaciones del arte, de la poesía, de las reglas de vida sorprendidas en los pueblos conquistados a moderna civilización.

Por eso nos da lástima encontrar presuntuosos que se presentan siempre solos en medio de las sociedades, llamándose idealistas; como si fuesen aves raras entre la especie humana; algo así como seres extraordinarios, connotados por sí mismos de algo excepcional: como sería una ucción profética, o una misión muy especial enviada sobrenaturalmente del cielo a los humanos.

Estos llegan al ridículo de la objetividad muerta fuera de ellos, y no admiten que otro hombre sienta e interprete las mismas imágenes, aun más claramente que

ellos, que les dé vida, las presente en público personificadas y revestidas con los vivos colores de su propio pincel. "Sigo los principios, no a los hombres", u otras frases parecidas son sus agarraderos, cuando buscan pretexto para retirarse de las filas en donde encontraron inteligencias mejor preparadas para recibir e interpretar las mismas impresiones de la Divinidad Creadora.

Allí hay humillación por envidia, confusión por importancia, protestas por dable soberbia; que los aleja para revelarse con infernales alaridos.

Fijémonos en que estos siempre descontentos no tienen sitio en el mundo y viven confesando con sus hechos la locura de sus pretenciones: quieren casarse y cantan a la imagen de sus ensueños; para venir a conformarse con la más fea que les salga al camino: modelan en su imaginación cómo han de formar a sus hijos y de tanto amasarlos y estrujarlos les salen desfigurados: persiguen de mil maneras a cuantos discrepan sus opiniones, para al fin venir a parar en el servilismo de todos o de alguno de ellos.

Estos infelices no debleran ni comer, ni beber, ni respirar, ni amar antes de encontrar el fruto, el líquido,

el aire, el ser ideal de su inquiete imaginación; para no abdicar todos los días de sus idealismos.

Estamos muy seguros de que estos mismos pertenecen a la escuela del libre exámen, que se funda en la inspiración del espíritu oculto, Dios, a los hombres que meditan; e inconsecuentes pretenden ser ellos solos quienes reciben las verdaderas inspiraciones de lo Bello y de lo Justo, para imponerlas a los demás. Cuando lo mejor sería que nos dejasen vivir en paz.

Felizmente son tan pocos, que entre todos, a ratos, bien podemos sobrelevarlos con paciencia.

Más no queremos decir con eso que nos desculpemos de ellos, como de seres inocentes; porque cuando mucho les concedemos al respecto es la demencia irresponsable, que ni tiene la propiedad de ser muy contagiosa: viven solos, hay que sepultarlos de caridad; y si alguien suspira en el trayecto es por el descanso que deja con su muerte el acido idealista que solo es liviano para sus veclnos cuando lo llevan a enterrar.

GRACIAN

La Municipalidad de Cartago y la luz incandescente

Se nos ha informado que la Municipalidad de la ciudad de Cartago tiene intención de pedir a la Compañía de Luz Eléctrica de aquel lugar, tan pronto como haya terminado el contrato que será en este año, que el precio de cada foco de la calle le sea rebajado.

Actualmente la Municipalidad pierde cerca de un colón cincuenta céntimos en cada foco por razón de lo elevado del contrato y porque el público no paga en su generalidad ese impuesto.

Otra importante mejora en este sentido y que será exigida a la compañía cuando sea del caso, es el que ningún vecino debe dejar de tener luz a no ser por falta de pago. Actualmente, según se nos informa, por cualquier motivo la empresa corta la luz a un vecino, y eso precisamente quiere remediarlo la Municipalidad.

Libros nuevos

La Editorial "Renacimiento" que tan unánimes y merecidos elogios recibe constantemente por el acierto de sus publicaciones, ha puesto a la venta primeramente editada, la tercera edición de la magnífica novela titulada "El Castillo de Irás y no Volverás", obra del ilustre literato señor González Anaya, autor de "Las Brujas de la Ilusión", que tan enorme éxito obtuvo de crítica y venta.

No por tratarse de una novela ya conocida, hemos de ocuparnos con menos delectación de ella, pues como inédita podemos considerarla, toda vez que las altas dotes de su estilo depurado y brillante, la amabilidad de su lectura y el interés extraordinario de su argumento, nos la presentan siempre como obra nueva.

De "El Castillo de Irás y no Volverás", como afirmamos con anterioridad, ha hablado unánimemente la crítica de altura. Gabriel Alomar decía de esta novela que era digna, por el suave humorismo de su narración deliciosa, por sus altos valores literarios, del maestro Galdós. Otros preclaros literatos han colmado de elogios a González Anaya con motivo de esta publicación.—Arquitectónicamente ha dicho Manuel Bueno—las novelas de González Anaya se acercan a la perfección.—Y el maestro Benavente asegura: González Anaya es de los pocos novelistas que leo. Es siempre interesante y ameno, comparable al glorioso don Juan Valera por la pulcritud y el donaire y más conocedor de la vida que él.

La heroína de "El Castillo de Irás y no Volverás", esa condesa de Villagrán que González Anaya retrata su novela, y que nos presenta como un tipo de mujer enigmática, de encantadora sagacidad, es a la vez que la mujer soñada por la suggestionadora belleza la que nos atrae y embriaga con la tentación del pecado, la que nos incita a beber en sus labios el beso ardiente del amor.

Sin embargo, "El Castillo de Irás y no Volverás" es una narración limpia y decente, sin nada pecaminoso. Su lectura no es erótica ni atrevida. González Anaya—insistimos con Manuel Bueno—trata el problema del amor con aristocrática pulcritud; y esta novela, una de las mejores de cuantas han cimentado su fama, tiene el alto valor literario que ha colocado a su autor entre los más preclaros novelistas de España.

No cerramos estas líneas sin otorgar a la Editorial "Renacimiento" la justa alabanza que merece por la lujosa presentación de la obra, que ostenta una nueva y muy bella cubierta en colores, original de Federico Ribas.

De Venta en la Dirección de LA PRENSA. Precio ₡ 3.50.

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA

La Piedra del Canal
AGUSTO TREJOS y etc. Cia.
Frente al Barco Anglo

Gran surtido de relojes suizos.—Relojes despertadores, de pared y de bolsillo. Joyería alemana. Artículos para regalos de matrimonio. Precios al alcance de todo el mundo.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur
Proprietario, JUAN LUIS CAMPOS
Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

NOTICIAS MUNDIALES

Palabras de Arturo Brisbane

PARA QUE NO SE DES-TRUYA LA FABRICA DE ZEPPELINES

Washington.—El senador Royal S. Copeland, del Estado de New York, hablando en la Alta Cámara, instó al Gobierno para que pidiera al Consejo de Embajadores, la modificación de las restricciones impuestas a Alemania en la fabricación de grandes dirigibles.

Una vez que esto se logre, dije Mr. Copeland, los Estados Unidos podrán obtener cuantos dirigibles comerciales deseen, a mitad de lo que costaría construirlos en nuestras fábricas.

El aludido senador prosiguió hablando en esta forma: "El vuelo histórico del ZR-3 a través del Atlántico, en el término de 81 horas, ha demostrado la posibilidad de establecer una línea de comunicaciones directas entre Inglaterra y los Estados Unidos. No hay quien se atreva a poner en duda los enormes beneficios que de esto se derivaría para el mundo entero.

"El único inconveniente que se tropieza al presente es el costo elevado de las construcciones. El almirante Moffett ha manifestado no ha mucho, que el costo de cada pie cúbico del Sheeandoah fué de \$ 1.37.

En cambio, el costo del ZR 3 fué solamente de 33 centavos por pie cúbico.

"La Compañía Zeppelin asegura que la construcción de una de estas grandes aeronaves es sólo cuestión de meses, al precio indicado, al paso que no hay nación que pueda fabricarlas en menos dos años.

"Teniendo estos datos en consideración, se comprenderá lo justificadas que son nuestras demandas y por que protestamos contra el proyecto de los aliados, para destruir las fábricas alemanas."

"La actitud de los aliados hacia Alemania, en este sentido, es un crimen de lesa humanidad".

EL DINERO DE LOS EMIGRADOS JAPONESES

Tokio.—El Director del Banco Nipón de Yokohama, en Informe publicado asegura que, durante el año de 1924, los japoneses residentes en el extranjero, han enviado más dinero a su país, que en ningún otro período de la historia del Mikado.

La suma global remitida el año pasado asciende a \$16 000,000, contra \$13 000,000 que se recibieron en 1909, considerado

hasta la fecha, como el año de mayores remesas. Solamente los nipones residentes en los Estados Unidos enviaron en 1924..... 10 000,000 de dólares.

LO QUE PAGA ALEMANIA

París.—Seymour Parker Gilbert Jr., agente general de reparaciones, declaró oficialmente que durante los cuatro meses que ha estado funcionando el plan económico del General Dawes, Alemania ha pagado la suma total de 286.263.447 marcos oro.

De acuerdo con el Informe de Mr. Seymour Parker, he aquí las sumas pagadas a los diferentes aliados, en concepto de reparaciones:

Francia	113 651,000
Inglaterra	65 863,000
Bélgica	29 558,000
Italia	23 522,000
Servia	9 855,000
Rumania	2 466,000
Portugal	1 495,000
Japón	891,000
Grecia	269,000

LA DEUDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Washington.—La Casa Blanca ha negado que otra conferencia sobre armamentos vaya a ser convocada en breve.

El próximo retiro del Comisionado Haynes, del departamento de prohibición ha sido indicado por la Casa Blanca.

En el Senado fue debatida la cuestión de la política naval y el asunto de la elevación de los cañones.

El Senado acordó la discusión del proyecto de ley de aumento en el servicio postal el próximo jueves.

La deuda pública de los Estados Unidos a final de 1924 era de \$30.815.626.000, según ha anunciado el Buró del Censo.

El Comité de Comercio de la Cámara ha endosado el proyecto de ley para la creación de un buró de aeronáutica en el departamento del Comercio.

Se ha anunciado que el Presidente Coolidge estima que las penas de prisión obligatorias para los que violen la ley de prohibición significan un castigo excesivo.

El Presidente Coolidge ofreció trasladar al Departamento de Agricultura al Secretario Hoover, pero este ha anunciado que prefiere continuar donde ahora está.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo tome el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

EL FALLO CONTRA TROTZKY

Moscou.—El pueblo ruso recibió en absoluta calma y aparente indiferencia, la noticia de que León Trotzky había dejado de ser Ministro de la Guerra, en virtud del fallo desfavorable pronunciado en su contra por el Comité Central Ejecutivo.

Ni una sola palabra relacionada con el debate del Comité, fué dada a conocer hasta que las agencias informativas del Gobierno dieron publicidad a la decisión. Las mismas sesiones del Comité se han celebrado con gran sigilo y, aunque se esperaba que era inminente la adopción de severas medidas contra Trotzky, nadie podía sospechar que fuera después de su cargo.

Todas las acusaciones presentadas contra Trotzky, ante el Comité, fueron contempladas en un documento que constituye de hecho, un atestado de su proceso. En él se asegura que las actividades del Ministro de la Guerra han alentado a los

gobiernos burgueses y capitalistas, en la creencia de que el bolcheviquismo se derrumbaba.

El castigo impuesto a Trotzky revela la estricta y férrea disciplina del partido comunista. Cualquiera otro que no hubiera sido Trotzky, hace tiempo estaría en el destierro, por haber hecho declaraciones poco favorables a la organización.

Si el Comité Central ejecutivo no ha procedido con mayor rapidez, ha sido por temor de que el ejército rojo se sublevara y las masas rusas adictas a Trotzky, se pronunciaran en su favor. Pero la formidable campaña de prensa emprendida por Zinovieff y otros comunistas de no menor prominecia, han servido para amortiguar el entusiasmo en el ejército y en el pueblo.

En opinión de los comunistas rusos, Trotzky optará por retirarse al sur de Rusia, para meditar no sólo sobre las "lecciones de 1917", sino sobre las de 1925, que han resultado bien duras para él.

LA RELOJERIA SUIZA
de Alcides Chapatte

Se ha trasladado a su nuevo LOCAL
frente al almacén de ROBERT HNOS.

ASERRADERO
EL LABERINTO
STRUCK & ALVARADO

Maderas del país. — Las mejores maderas del Pacífico

Surtido variado y seleccionado. — Precios bajísimos.

Tiene usted que construir o reparar su casa? No lo haga usted sin antes visitar nuestro DEPOSITO y ASERRADERO

RO. Saldrá SATISFECHO indudablemente.

Apartado 741

ASERRADERO: Teléf. N° 937—DEPOSITO: Teléf. N° 539

Gran Fábrica de Mosaicos
Hidráulicos

Adela v. de Jimenez e hijos

SAN JOSE — COSTA RICA

Teléfono 278 Apartado 343

Fundada en el año 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

Suscribanse a "La Prensa"

Gran Cafe EUROPA
FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería— Restaurant— Repostería
Siempre lo mejor— Cenas suculentas—
Comida a toda hora— Gran variedad de
confites italianos — Precios equitativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Generala

Son hábiles los japoneses? Ciertamente lo son y en todos los aspectos del humano esfuerzo.

Si; tienen todas estas cualidades.

En New York por primera vez en la historia, dos extranjeros están luchando por el campeonato de billar. Nunca se había registrado hasta ahora una competencia de esta naturaleza en que no tomará parte, por lo menos, un americano.

Por esta vez, los dos competidores son japoneses y se llaman Sugaunuma y Suzuki.

Si sabéis algo de billar, conoceréis que para ser buen jugador se necesitan buenos nervios, un absoluto dominio de uno mismo, equilibrio y una mente que no se distraiga por lo que ocurre a su alrededor.

Los japoneses pueden hacer todo lo que requiera habilidad y nervios.

El gobierno japonés tiene multitud de hombres valientes y concentrados para pilotar los 500 aeroplanos que están produciendo sus fábricas cada mes.

NO LO OLVIDEIS.

Tres hombres, Harry Malcomb, Edward Smith y Ambrose Geary; todos jóvenes, fueron electrocutados el jueves en la noche. Habían asesinado a una mujer y murieron por la vía usual. Uno declaró a un pequeño grupo que era inocente, sin serlo.

Geary, el menos preocupado de los tres, marchó a la silla eléctrica fumando un cigarrillo, llevando en una mano un retrato de una joven y en la otra un crucifijo. Entregó el crucifijo al Capellán, besó la fotografía dos o tres veces y murió sin pronunciar una palabra.

La falta de imaginación permite a los jóvenes morir de esta manera. Y la falta de imaginación es también res-

ponsable de que se conviertan en asesinos; pero esta misma falta de imaginación hace que el público siga el ejemplo de los asesinos y los suprima por medio de muerte violenta.

Nuestro gobierno dice que el convenio financiero de París, demasiado intrincado para los legos, dará a los Estados Unidos una justa proporción de lo que pague Alemania, y al mismo tiempo, no comprometerá a los Estados Unidos de ninguna forma ni los hará responsables de los pagos alemanes.

Esta es una buena noticia y esperamos que no halla en ella nada por rectificar.

Los europeos son muy inteligentes y la intensa satisfacción que demuestran con motivo del convenio es bastante para preocupar a los suspicaces.

Hace treinta y cinco años, Ogden Mills, hombre muy rico, construyó el «Mills building», en Wall Street, New York. La estructura tenía diez pisos y fue considerada como una maravilla.

La Equitable Trust Company la derribará para construir un edificio de treinta y cuatro pisos con costo de \$ 12,000,000.

Nada tiene de extraño un edificio de treinta y cuatro pisos. Lo interesante es que la escritura de arrendamiento del nuevo edificio se extiende hasta el próximo siglo.

Mucho antes de que la escritura termine, el nuevo edificio será derribado.

Para entonces los aeroplanos habrán reemplazado a los trenes suburbanos, y todos los edificios tendrán que modificarse de acuerdo con las nuevas condiciones.

Y para entonces los partidarios del impuesto único habrán persuadido al mundo de que lo único que daña a nuestra civilización es permitir la posesión individual de las tierras.

Nanuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

DEPOSITO EL LIBANO
de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillos, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

La Esmeralda
SINCA Hnos

ESQUINA OFUESTA AL PARQUE CENTRAL
Cantina, Refresquería, Repostería, Servicio esmerado.
Nuevo salón para refresquería y café. Abierto todos los días inclusive los domingos

FOTOGRAFIA Manuel Gomez Miralles
Avenida Central Frente a Max Kepler

Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio, precios sin competencia

Llame al TELEFONO número 490

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, No. 344, CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

JOAQUIN DICENTA
A \$ 5.00 el tomo empastado
Los héroes, novela
Las emeraldas: El pasaporte amarillo. Páginas rotas: Caballería malante: El hampón, novelas
Por Bretaña, crónicas
Tinta negra, crónicas
Crónicas y cuentos
Sobrevivire, drama en tres actos y un prólogo
Cuentos risas, cuentos y crónicas, 0 75
Joaquín, artículos, 0 40
GREGOIRE DE LOUVEAIN
Noblez americana: Eva triunfadora, novelas, pasta @ 6-00
VOLTAIRE
Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegs, novelas, pasta @ 5-00
WALTER SCOTT
Kenilworth, novela, pasta @ 5-00
OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA
La guerra de las ideas... @ 3 00
Las auroras... 3 00
El libro del saber doliente... 1 25
Los amores muertos... 0 30
OBRAS DE JUAN RUSKIN
Las piedras de Venecia, pasta @ 5 00
Estudios sociales... 2 00
Manera pulveris (sobre economía política)... 2 00
Las mañanas en Florencia... 1 50
Los pintores modernos... 1 50
Los siete lámparas de la arquitectura... 1 50
A UN COLON EL TOMO
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.
Parábolas, Guyau.
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.
El resplandor del ocaso, Fco. Soler.
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
El mundo nuevo, Luisa Michel.
El genio de las religiones, Edgar Quinet.
Polícrroma, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Román Rolland.
Los venenos de la inteligencia... La escucha en la lucha, antiholística, C. Richet y V. Defino.
La impiedad triunfante, L. Ferri.
La Ciencia de los Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
La única salvación, P. J. Proudhon.
De frente al ateísmo, L. Arreat.
La ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.
La vida sencilla, C. Wagner.
El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
Antología de escritores jóvenes argentinos.
El poeta egipcio, poesías, Julio Enrique Avila.
El individuo y la sociedad, J. Grave.
Federalismo, socialismo y antiteologismo M. Bakounin.
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Quirós.
Madreoras, poesías, José E. Losada
Problemas de España, S. Alba
La herencia de Carranza, expresidente de México, Lic. Blas Urea
OBRAS DE MANUEL UGARTE
A @ 3.50 el tomo
La novela de las horas y de los días, pasta
El teatro de las máscaras, novela
OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a @ 2.50 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Salero criollo
Memorias de un vigilante
Cuentos, a 40 céntimos ej.
OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a @ 3.00 el tomo
El circo
El caballo de las rosas, novela
La malicia de las acacias
OBRAS DE P. MARGUERITTE
A @ 3.00 el tomo
Mi grande
La fuerza de las zonas
OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
A @ 3.50 el tomo
La política id-alista
La guerra a través de un alma
Verbs, prólogo de Azorín
OBRAS DE MAXIMO GORKI
a @ 2.50 el tomo empastado
Tomás Gordeliev
Cain y Ardiem
Leones
Los caídos
Los vagabundos
La angustia
En la estepa
Escritos filosóficos y sociales, rústica, @ 1 50
Cuentos de Italia, rústica, @ 1 50
BIBLIOTECA POETICA
(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)
Obras de los siguientes autores:
Carducci Novals: Shelley: Dante.
Balmont: Wordsworth: Goeth: Margall: Carrasquilla-Mallarino: Pascoas: Victor Hugo: Horacio: Shakespeare: Musset: Edgar Poe.
A @ 0.75 EL TOMO
El socialismo, J. Jaures
De los jesuitas, J. Michelet.
Temas varios, Eduardo Benot.
Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.
Crítica del cristianismo, F. Laurent.
El utuismo, Stuart Mill.
La propiedad, P. J. Proudhon.
Los amores de Teruel, drama, J. E. Hartmannbusch.
Historia de mi vida, novela, Antón Chejov.
La sala número seis, novelas, Antón Chejov.
La Guerra, Octavio Mirbeau.
En Siberia, Wladimir Korolenko.

A @ 0.50 EL TOMO
El último madrigal, Fco. Soler
El matrimonio de Restrepo, novela, Julio Camba
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.
Prosas, José A. Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini.
Antología de la verificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña.
La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.
Las rosas de Engaddi, poesías, Rafael Arvelo Martínez.
Pequeño ideario, Angel Ganivet.
Lecturas de Rodó.
Niferías, Alberto Masferrer.
La casa de las ideas, Rubén Darío, A @ 0.40 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
Poesías, Edmundo Montagné.
Crainchille, relato edicificante, Anatole France.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.
Algunas páginas, Remy Gourmont.
Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.
El sexto matrimonio de Barba Azul, Juan José, Joaquín Dicienta.
Sus mejores cuentos, Antonio Montevaro.
Líneas, Andrés Terzaga.
A @ 0.30 EL TOMO
La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky
La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basilla fantasma, Pierre Loti.
El principio feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El estado docente, R. Castro Méndez.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, varios.
Desde Europa, José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Malos vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, teatro, duarodon Calasanzia.
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicienta.
Artículos, Eca de Queiroz.
Evangélicas, Alfonsuere.
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Biblioteca Sociológica Internacional
A @ 1.25 el tomo empastado
Política social y económica política, 2 tomos, por G. Schmoller
De los delitos culpables, 2 tomos, por A. Angeli
El arte en la muchedumbre, 2 tomos, por G. Piazzi
El materialismo histórico y la Sociología general, por A. Asturaro
El alma de la muchedumbre, 2 tomos, por P. Rossi
La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, por T. Angiulli
El mundo y el hombre, por C. Perrini
Los sugestionadores y la muchedumbre, por E. Rossi
La nueva Pedagogía, por G. Rodríguez.
Los comienzos del Arte, dos tomos, por E. Grosse
El paro forzoso, por M. Thury
El derecho del más fuerte, 2 tomos, por G. Cimballi
El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, por E. Cicourel
Los sindicatos y la libertad de asociación, 2 tomos, por T. Gascón
Fuerza y riqueza, 2 tomos, por A. Níceforo
Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, por M. A. Vaccaro
Los fundamentos económicos de la protección, por N. S. Patten
La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, por C. Kautsky
Leopardo a la luz de la Ciencia, 2 tomos, por G. Sergi
La cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, por Th. Ziegler
El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, por E. González Blanco
El jardín de Epicuro, por Anatole France
Raras superiores y raras inferiores, 3 tomos, por N. Colajanni
La conciencia criminal, por M. Longe
La Ciencia de la Educación, 2 tomos, por R. Ardigó
La sanidad social y los obreros, 2 tomos, por J. Valenti Vivó
Antropología criminal, por E. Laurent
Nuevos delictos penales, por Pedro Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, por A. Chiappelli

Maritimas

Limón, 9.—El 7 a las 18 y 35 horas zarzó para Cristóbal, C. Z., vía directa el vapor holandés "Venezuela".
Parajeros, carga y correspondencia como sigue: para Cristóbal; Rosa Rassell, América Moral, Violeta Morral, Jaime Rossell, Francisco Laporte, Eddm Uribe, Irene Polce, María R. Chacón, Nicolas Perseo, Carolina Muller, José Llorente, Graciela Ramirez, Leovigildo Clayton Mell, Rita Robinson, Francisco Esquivel, Anita Calderón, Alberto Calderón, Francisco Paloma, para Puerto Colombia; Vicente Enhart, Lola Enhart, Emilio Enhart, María Aznar, Carmen Jan, Ricardo Santa maría, Leonardo Zavaleta, Humberto Muñoz, Pánfilo Bermúdez, Antonio Chaves, Augusto Quirós, Santiesteban Repetto, Antonio Alegría, Sixto Jaramillo, Thomas Simpson, Margarita Ortiz, para Curacao; Charles Jughams, Narcisca Mora, para la Guayra, Luigld Quaglmi, para Bridgetown; Richard Everit, Hattie Everit, Sam Eddy, Jedole Eddy; Carga, para Europa, 6125 sacos de café, 53 sacos cacao, 26 piezas cilindros vacíos y 124 pacas cueros secos para Buenaventura, 25 sacos cacao y para Puerto Colombia 628 sacos cacao y una caja películas. Correo, 43 sacos.
Limón, 9.—Hoy a las 7 horas zarzó para Bocas del Toro, vía directa la lancha de motor "A. W. Preston". Pasajeros: William Mcdoonal, Arrol Pgadd, Arthur Hinna, María Santana de Vaglio, Víctor, María, Luis y Claudio Vaglio sil carga ni correo.

El Hombre y el Destino

—Déjame!
Todo el dolor que has causado... ¿no es bastante todavía?
Tú me hiciste abandonar a los que amé y me amaron; patria, hogar y amigos dejé por tí.
Mi agua clara convertiste en putrefacto ceno.
Mi sabroso pan de amor lo transformaste en amargo mendrugos de dolor y desengaño.
Me robaste la alegría y me trajiste en cambio la nos talgia.
Con tu aliento marchitas te los retoños y podríste los dorados frutos que el Arbol de la Vida me brindara.
Del florido jardín de mis ensueños de joven hiciste un vasto campo desolado.
Me mandaste retroceder cuando ya tocaba el cielo con mi frente, y me obligabas a avanzar cuando el abismo se abría ante mis plantas.
Tus fauces draconianas devoraron mi felicidad antes de haberla conocido.
Marchitaste mi juventud y esterilizaste mi existencia.
Deformaste mis ideales y desfloraste mis esperanzas.
Por caminos de mentira me alejaste siempre de la Verdad.
¡Monstruo! absorviste mi energía.
¡Vampiro! te hartaste de mi sangre.
¡Reptil! emponzoñaste mi vida.
—Déjame! ¡Abandona ya a la agonizante víctima! Todo el mal que has causado... ¿no te basta?
Así, con voz dolida, de todos lacerantes, el Hombre habló al Destino.
Y el Destino contestó.
—¡Libérate!

Los ojos serenos al niño de los ojos inquietos:
—La lucha es bien estar en el mundo, hijo mío.
En ese sordo rumor que de la tierra se escapa al infinito van mezclados placeres y dolores, lágrimas y risas.
Aquellos a quienes libertaron te odiarían por haberse libertado; los que por vieran la luz cegarían al instante de ingratitude.
De nada sirvió a Prometeo robar el fuego sagrado porque ese sagrado fuego se apagó en el corazón de hombre.
La heridas que se hacen en el rostro del muchacho se cicatrizan pronto, y si recuerdo lo torna pues feroz.
El espíritu fuerte, de las olas es de tragedia, en su seno va la muerte.
Bueno es contemplar la azul inmensidad de los mares y la azul claridad de cielo; pero querer penetrar en ellos es locura.
Los astros, que de lejos nos extasían ¡cuántas miserias encerrarán en su seno!
¡Hijo mío, luchar es sacrificarse inutilmente; esa fuerza que te empuja es la misma fatalidad que brindó a Sócrates la cicuta y a Cristo el madero y la corona de espinas. ¡Neutraliza su influjo pernicioso!

Los ojos inquietos del niño, fulgurantes como dos espadadas, se clavaron en los serenos ojos de la madre que cegaron al recibir la herida luminosa.
Y cuando ella quiso estrechar a su hijo entre sus brazos, sus labios se crisparon en un rictus doloroso: el niño había desaparecido...

Notas de Heredia

El domingo 8 de los corrientes se verificaron en el patio de las Flores unas sabrosísimas melcochas con motivo del cumpleaños de la señorita Emelina Herrera Murillo esta señorita obsequió a sus amigos. Más de 25 parejas acompañadas de una buena orquesta dirigida por los señores Ramirez y Palomito se divirtieron durante el día.
se retiraron muy satisfechos de las atenciones que les dispuso la Srita. Herrera
Varios jóvenes entusiastas de esta ciudad harán dentro de breves días un paseo al volcán Poás. Don Molsés Alfaro organiza la excursión y tanto a él como a sus acompañados deseamos muy feliz viaje.

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este No 344, Teléfono 71, Apartado P»
SAN JOSE—COSTA RICA

Accidente ciclista

Ayer en el día caminaban por la calle Pasteur un grupo de señoritas en bicicleta. Cuando la desgracia hizo que una de ellas tropezara en una piedra cerca del caño de la acera del Hospital, cayendo con tan mala suerte que se ocasionó graves contusiones en la cabeza. Fue atendida inmediatamente en el Hospital por el médico de turno. Sentimos mucho el accidente ocurrido a esa señorita cuyo nombre no pudimos obtener.

Nuevo semanario

Tenemos conocimiento de que a fines del presente mes verá la luz pública un nuevo semanario que se llamará "La Reforma" y que dirigirá don Carlos Roldán y del cual será Administrador don José Montenegro. Tratará de interés generales.
Nos anticipamos a desear al nuevo colega larga vida y prosperidad.

Agente de Policía incumplido

El señor Agente de Policía de San Juan de Dios Desamparados no cumple con su deber y los vecinos se muestran quejosos del poco o ninguna interés que se toma por los asuntos del vecindario.
Nuestros suscritores han tenido que abandonar la suscripción al diario porque este funcionario poco escrupuloso no les entregaba el periódico. Llamamos la atención al señor Gobernador para que ponga en orden estas cuestiones.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: **Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO**

Doctor Constantino Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Suscribase Ud. a LA PRENSA